

Le présidentiable de Besançon

Il fut un temps lointain où Besançon était représentée à sa façon dans les élections présidentielles. Son champion répondait au doux nom de Marcel Barbu.

Barbu, il ne l'était mais candidat il le fut pour de bon aux élections présidentielles de 1965.

Ils étaient cinq contre De Gaulle à avoir obtenu les cent signatures de maires (tout augmente).

Face au général, à Mitterrand, à Lecanuet, un homme de bonne volonté, un original à coup sûr ce Marcel Barbu que de Gaulle qualifiait gentiment d'« hurluberlu ». À la fin, il obtint environ 1 % des voix.

Que vient faire Besançon dans tout cela ?

Marcel Barbu était né à Nanterre dans une famille très pauvre. Il s'était fait tout seul au point de créer une entreprise modèle de boîtiers de montres à Besançon. La guerre le poussa au-delà de la ligne de démarcation où il lança une entreprise fondée sur une communauté de travail utopique. L'homme se réclamait du christianisme social qui eut un rôle important dans l'affaire Lip dont il était d'ailleurs, à l'époque, le sous-traitant.

Après une vie très remplie, Marcel Barbu ne revint jamais s'installer à Besançon. Il se maria et divorça deux fois, laissant une dizaine d'enfants. Reste-t-il des Bisontins qui ont croisé Marcel Barbu ?

Philippe SAUTER